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АННОТАЦИЯ 

Социально-психологические проблемы профессиональной ориентации 

школьников с нарушением слуха: аннотация к дипломной работе/Евгения 

Александровна Володько; Факультет философии и социальных наук,Кафедра 

социальной работы и реабилитологии; научный руководитель 

И.В.Болдышева 

        Объект: профориентационная работа со старшеклассниками с 

нарушением слуха. 

         Цель исследования: определить отличительные особенности работы в 

общеобразовательных учреждениях с учениками старших классов с 

нарушением слуха по их профессиональной ориентации. 

Гипотеза: исследование основных направлений деятельности по 

профессиональной ориентации старшеклассников с нарушением слуха 

помогут выявить особенности этой деятельности. 

Задачи:  

1. Исследовать понятие профориентации и сложности 

профессионального самоопределения. 

2. Рассмотреть модель системы профориентационной работы в школе. 

3. Исследовать различные направления в общеобразовательных 

учреждениях профориентационную деятельность со старшеклассниками с 

нарушением слуха. 

4. Определить значимость навыков самоопределения, самопознания и 

самооценивание собственных способностей. 

  5.Практические рекомендации по профессиональной ориентации для 

детей с нарушением слуха. 

Под профориентацией понимается научно-обоснованная система 

мероприятий по подготовке молодежи к сознательному и свободному выбору 

профессии в соответствии с призванием, способностями, образованием, 

состоянием здоровья и индивидуальными особенностями, а также с учетом 

потребностей общества.  

Профессиональная ориентация школьников охватывает несколько 

аспектов: 

В содержание  профинформации входит: 

   Ознакомление учащихся с различными видами труда, учебными 

заведениями, предприятиями, стройками и др. 



   В высших учебных заведениях организация «День открытых дверей». 

Причины необходимости психологической и педагогической поддержки 

процесса ПС для учеников с нарушением слуха  

Профориентационная рабата в школах для глухих и слабослышащих 

детей состоят из нескольких этапов  

Результаты, полученные в ходе констатирующего эксперимента, были 

нами проанализированы, что позволило сделать вывод о том, кто нуждается в 

помощи специалистов и родителей, чтобы принять для себя жизненно важное 

решение. 

Подводя итоги этой главы, хотели бы отметить, что, тщательно изучив 

характеристики профессионального самоопределения учеников, мы пришли 

к выводу, что старшие ученики с нарушениями слуха нуждаются в широкой 

психологической и педагогической поддержке на этапе выбора профессии. 

По результатам эксперимента было установлено, что при изучении 

профессиональных интересов учеников все учащиеся с нарушениями слуха 

после школьного отпуска ходят в средние или высшие учебные заведения, с 

которыми они еще не решили во время эксперимента. Исследования 

показывают, что очень редко молодые люди выбирают специальности и 

педагогические профессии, связанные с педагогикой, лингвистикой и 

публикацией, все ученики имеют определенный объем знаний о своей 

будущей профессиональной деятельности. 

Однако во время исследования молодые люди столкнулись со 

значительными трудностями при определении плюсов и минусов выбранной 

профессии. Учащиеся с нарушениями слуха не связывают свои интересы с 

будущей работой. Они различают школьные предметы, хобби и профессии, 

которые их интересуют. Менее половины респондентов правильно 

определяют личностные характеристики, необходимые для достижения 

успеха в выбранной профессии. Половина всех респондентов считают, что их 

навыки повлияли на выбор профессии, но не все смогли обменяться этими 

навыками. Кроме того, по словам учителей, только половина респондентов 

выбрали профессии, соответствующие их психофизическим возможностям. 

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 
введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список 
использованных источников из 48 наименований. Общий объем 
дипломной работы – 71 страниц. 

 Ключевые слова: ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ ОРИЕНТАЦИЯ,ШКОЛЬНИКИ, 

САМОПОЗНАНИЕ,САМООЦЕВАНИЕ,ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ 

САМООПРЕДЕЛЕНИЕ,ПРОФЕССИЯ,НАРУШЕНИЕ СЛУХА,НАВЫКИ. 



                                   ANNOTATION 

 Socio-psychological problems of professional orientation of 

schoolchildren with hearing disorders: abstract to the thesis/Evgenia 

Alexandrovna Volodko; Faculty of philosophy and social Sciences, 

Department of social work and rehabilitation; supervisor I. V. Boldysheva. 

Object: career guidance work with high school students with hearing 

impairment. 

Purpose reserch: to determine the distinctive features of working in educational 

institutions with high school students with hearing disorder according to their 

career guidance. 

Theory: a study of the main activities of career guidance for high school students 

with hearing disorder will help to identify the features of this activity. 

Tasks: 

1. To explore the concept of career guidance and the complexity of professional 

self-determination. 

2. Consider a model of the system of career guidance at school. 

3. Explore various areas in educational institutions career guidance activities with 

high school students with hearing disorder. 

4. Determine the importance of self-determination skills, self-knowledge and self-

esteem of their own abilities. 

5. Practical recommendations for vocational guidance for children with hearing 

disorders. 

Career guidance refers to a scientifically based system of measures to prepare 

young people for a conscious and free choice of profession in accordance with 

their career, abilities, education, health and individual characteristics, as well as 

taking into account the  society’s needs. 

Career guidance is an essential part of the overall system of the educational process 

at school; its foundations are laid in the curriculum. Work on career guidance 

should be carried out systematically at the lessons, its direction and content will 

vary depending on the specific tasks at different training levels. 

The career guidance of students covers several aspects. 

The content of professional information includes: 

    Acquaintance of students with various types of job, educational institutions, 

enterprises, construction sites, etc. 

    Organization so called "Open Day" in higher educational institutions. 



Reasons for psychological and pedagogical support for the PS process for students 

with hearing disorder. 

Career guidance at schools for deaf and hearing- disordered children consist of 

several stages. 

The experiment results were analyzed, which allowed us to conclude who needs to 

be helped and also parents help in order to make an essential decision for them. 

Summing up the results of this chapter, we would like to pay attention that, having 

carefully studied the characteristics of students' professional self-determination, we 

concluded that older students with hearing disorder need a wide range of 

psychological and pedagogical support at the stage of choosing a career. 

According to the experiment results, it was found that when studying the 

professional interests of students, all students with hearing disorder after 

graduating from school continue secondary or higher educational institutions they 

haven’t decided during the experiment. Studies show that very rarely young people 

choose specialties and professions related to pedagogy, linguistics and publishing, 

all students have a certain amount of knowledge about their future professional 

activities. 

However, during the study, young people faced significant difficulties in 

determining the pros and cons of their chosen profession. Hearing disordered 

students don’t associate their interests and hobbies with future work. They 

distinguish between school subjects, hobbies and professions that interested in. 

Less than half of the respondents correctly determine the personal characteristics 

necessary to achieve success in the chosen profession. Half of all respondents 

believe that their skills influenced their career choice, but not everyone was able to 

exchange these skills. In addition, according to the teachers, only half of the 

respondents chose professions that corresponded to their psychophysical 

capabilities. 

The thesis includes the following elements in its structure: introduction, the 

main part consisting of two chapters, conclusion, list of sources used from 48 

titles. The total volume of the thesis is 71 pages. Key words: PROFESSIONAL 

ORIENTATION,PUPILS,SELF-knowledge,SAMOZWANIEC,PROFESSIONAL 

identity,PROFESSION,hard of HEARING,SKILLS. 
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